



清瀬二中だより

より豊かな心をつちかう より深く自ら学ぶ よりよくはたらき責任をはたす よりたくましく心身をきたえる

教育目標

愛情 学力 勤労 健康

<https://www.kiyose.ed.jp/kiyosedainibyuugakkou/youso/2006267.html>



不完全なことの価値

「～ 前略 ～ 満票に1つ足りなかったことに対しては？」
 「1票足りないというのはすごくよかったです。～ 中略 ～
 いろいろなことが足りない。人って、それを自分なりに、自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが、人生だと思うんですよね。～ 中略 ～
 やっぱり不完全であるというのはいいなと。生きていくうえで不完全だから進もうとできるわけで。そういうことを改めて考えさせられるというか、見つめ合えるというか、そこに向き合えるのはよかったなと思います」



産経新聞 HP より

上記の言葉は、日本選手として初めてアメリカ野球殿堂入りを果たしたイチローさんの記者会見での会話です。殿堂入りの可否は、394名のベテラン野球記者による投票で決まるのですが、1名だけが、イチローさんに投票をしませんでした。そのことに関する質問への返答です。

日光東照宮の陽明門に1本だけ上下が逆になっている「逆さ柱」があるのは有名な話です。姫路城の天守閣の瓦にも、一か所だけ家紋が上下逆になっているそうです。また、京都にある知恩院では、建立当時から、屋根の上に4枚の瓦（葺き残し瓦）が残されたままになっているそうです。

『月満れば則ちかく』（訳）「満月になった月がしだいに欠けていくように、栄華を極めた者は、いずれ衰退をしていくのが運命である。」とのことわざがありますが、それにしがたい、わざと完成させずに、未来にむけて発展し続けていくことを願った慣わしとのことです。



鎌倉時代に書かれた吉田兼好の「徒然草」の一節に、『すべて、何も皆、事のど、のほりたるは、あしき事なり。し残したるをさて打ち置きたるは、面白く、生き延ぶるわざなり。内裏だいい造らるゝにも、必ず、作り果はてぬ所を残す事なり』（訳）「何事も完璧に仕上げるのは、かえって良くない。手を付けていない部分を有りのままにしておく方が、面白く、可能性も見出せる。皇居の改築の際も必ず造り残しをする」とあります。茶道の「侘び寂び」のように日本人の思想の中には、不完全なもの、未完の状態に意味や価値を見出すという考えがあるようです。自分が不完全だと思うからこそ、次に向けての希望が湧き、努力ができる。人は誰も不完全であることを知れば、他の人と協力をして、目標に向けて頑張れる。ということにつながる考え方です。

イチロー選手のものの考え方は、日本古来の思想と似ており、イチロー選手の中にある「和の心」が、世界に誇るイチロー選手を育てたのではないかと、このインタビューをニュースで見ながら感じました。

令和6年度がもうすぐ終わります。この1年間を、3年生の皆さんは中学校生活の3年間を振り返ることも多いと思います。良かったこと、失敗したこと、楽しかったこと、残念だったこと、プラスもマイナスもあったと思います。完全な満月だった人は、たぶんいないと思います。これは、イチロー選手の1票や、日光東照宮の逆さ柱、知恩院の瓦と同じで、次につながるエネルギーの源となる不完全なことの価値です。

街には今、梅の花の香りが満ちており、一ヶ月ほどで、梅の季節から、桜の季節がやってきます。次を始める春は、もうすぐです。



●「三小春まつり」の舞台で、演奏をしました。 吹奏楽部 3/1(土)

気温が20℃ほどになり、春の陽気の中、清瀬第三小学校で催された地域の催し「三小春まつり」の舞台で、吹奏楽部が演奏をさせていただきました。10時00分開幕のオープニング演奏でしたが、およそ180名の地域の方々が、鑑賞くださいました。ありがとうございます。現在、取り組んでいる曲から十八番の曲まで、4曲+アンコールで、5曲を披露しました。

次回、3月28日(金曜日・春休み中)、本校体育館において、令和6年度の最後を飾る「定期演奏会」を予定しています。ぜひご来場ください。



●冬の収穫祭&おろし大根入り味噌汁つくり 5組 2/18(火)・21(金)

2/18に、畑で育てた冬野菜の収穫作業をしました。校庭のスマイル・ロード脇と、中庭にある2箇所にある畑で、白菜と大根を育てました。土の耕しや肥料入れ、草取りや水やりのお世話をがんばり、じっくりと育てくれました。そして、2/21には、畑で取れた野菜「大根・白菜」で、白味噌を使った豆腐みそ汁を作りました。大根は「おろし」にして、豆腐と白菜を煮てから味噌を溶かし、火を止めてから、最後に大根おろしを加えて、大根のサラッとした味わいを残した「豆腐の大根おろし味噌汁」に仕立てました。美味しかったです。



●音楽に合わせて、跳んで、跳ねて 回って！ 2年体育 2/20(木)

本校の課題の一つである体力向上・運動習慣の取組として、「スポーツを楽しむ」体育授業を目指して、4つの新スポーツに取り組んでいます。それに加えて、運動リズム感や敏捷性の向上、授業や部活動に入るときに心身のウォーミングアップなどとして、来年度からの導入を考えている「スポーツ リズム トレーニング」の講師の方に、一日来校していただき、2年1~4組と5組の体育の授業で試行してみました。体育の教員だけでなく、運動部の顧問の教員にも、授業のない時間に参加して体験をしてもらい、意見をもらいました。



◆ 生徒の主な活躍の紹介 おめでとうございます。

【令和6年度 交通安全標語コンテスト】 青少協第二地区

- 最優秀賞 1年生 作品「左・右 スマホはやめて 周り見て」
- 入選 1年生 作品「暗い道 黒い服装 危ないぞ」
- 1年生 作品「ライトはね ここにいるよを 知らせてる」
- 1年生 作品「夕暮れの ライトは迷わず 早めから」

※家庭配布版では氏名のご紹介をしています。



R7年3月 学校行事予定

- 3月 3日(月) 3年都立入試一次発表
- 4日(火) 3年特別時間割始
3年校外学習(観劇)
- 6日(木) 専門委員会
- 7日(金) 3年和の心講演、中央委員会
- 10日(月) 生徒朝礼、3年性教育授業
- 12日(水) 1, 2年生保護者会
- 14日(金) 避難訓練
- 17日(月) 卒業式予行
- 18日(火) 卒業式前日準備、3年給食終
- 19日(水) 卒業式(1年生休校日)



- 20日(木) 春分の日
- 21日(金) 1, 2年給食終、
2年卒業生の話を
- 24日(月) 2年球技大会、大掃除
- 25日(火) 終了式
- 26日(水) 春季休業日始

- 4月6日(日) 春季休業日終
- 7日(月) 始業式
- 8日(火) 入学式(新2年生休校日)



■学校ホームページもご覧ください。

1月・2月の学校の様子は、学校HPに掲載してありますので、ご覧ください。

- ①「清瀬二中 R6 2月(R7) album」 <https://www.kiyose.ed.jp/kiyosedainityuugakkou/yousu/2005914/2006510.html>
- ②「清瀬二中 R6 2月(R7) 給食のようす」 <https://www.kiyose.ed.jp/kiyosedainityuugakkou/kyuusyoku/2006509.html>